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Compte Rendu de la réunion du CQ Est du 16 avril 2013 

 
 

Conseil de Quartier CROIX ROUSSE  EST et RHONE 

 
Compte-rendu de la réunion mensuelle du mardi 16 avril 2013 

 
 
Feuille de présence 

 

- Présents : 

Bureau : Yves BOTTON – Fernand CHAMBON --René CLOCHER(CIL) -- Jean-Pierre 

QUENARD – Elisabeth SAUVAGEON-- Philibert VARENNE (Associations) 

Autres Participants : Anaïs LANCIEN  

Elus : Jean TRUC (Référent) 

 

- Absents excusés :  

Bureau : Brigitte ALBAN – Richard DUMON -- Guy MORET-- Mireille GIRARD -- Patricia 

JEZEGOU -- Véronique POMIES  

Autres Participants : Sylvie ROBERT 

 

- Absents : 

Bureau : Danielle CORDIEZ -- Muriel NEMOZ (Commerçants) -- Fabienne VEYAN-

PELISSIER (Institutions locales)  

 

 

- Rédacteur : Elisabeth SAUVAGEON/ Jean-Pierre QUENARD  

 

 

1-Actualités générales :   

 

11/ Rappel agenda récent : ( pour mémoire= voir les différents CR déjà diffusés)  

 

Le 25 mars a eu lieu la réunion d’information sur le Tunnel de la Croix-Rousse, 

secteur Birmingham et Pont Schuman   

Le 26 mars, réunion sur l’aménagement du square Mattelon. 

Le 27 mars, Carnaval de la MEJ 

Le 2 avril, réunion sur le projet de reconversion du bâtiment de la Poste 

Le 3 avril, réunion sur l'aménagement de la place Bertone 

Le 9 avril, inauguration officielle des travaux de la place Bertone 

 

Le 6 avril s'est tenu à l'Hôtel de ville une conférence sur l' égalité des droits 

femmes/hommes et l'accessibilité aux personnes handicapées et à mobilité réduite 

(Anaïs Lancien participait: CR en séance, puis compte rendu communiqué annexe 1) 
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12/ Autres rendez-vous  : 

 

Le 17 avril, commémoration sur la place Bertone puis inauguration du mur des canuts. 

 

Chorale du quartier : l'expérience a bien démarré : c'est d'abord un outil de lien social 

avec des animations très courtes (pas de concert) .. l'idée est de faire chanter les 

gens...la phase de lancement pourrait durer quelques mois..  

prochaines réunions/répétitions les 4 mai , 25 mai, et 15 juin de 11h à 12 H30 les 

personnes intéressées peuvent contacter J.P Quenard. 

Un mail de rappel sera diffusé à ce sujet 

 

Le 5 juillet Est-Ouest en fête, cette année à l'Ouest : place Flammarion 

Le film (et le thème) seront : l'âge de glace (4...)  

 

Formation « Climats » : 

Il s’agit d’une formation de la Ville de Lyon sur l’environnement 

 Le 5 juin à 18 h Hôtel de Ville 

Le 29 juin à 9 h, Hôtel de Ville 

Le 24 septembre à 18 h Salle du Conseil Communautaire du Grand Lyon 

Le 15 octobre à 18 h Salle du Conseil Communautaire du Grand Lyon 

 et le 19 novembre à 18 h.. Salle du Conseil Communautaire du Grand Lyon 

Sont inscrits : Anaïs Lancien, Elisabeth Sauvageon, Richard Dumont. 

On peut inscrire une 4ème personne qui serait volontaire 

 

Bilan Bertone/Mattelon/Cdt Arnaud : 

Initialement prévue en septembre, il est proposé de reporter cette réunion au mardi 8 

octobre  
 

2-Point Commission PLU-H :   
 

Synthèse des différentes réunions prévue en juin (information Jean Truc) 

 

Le 28 mars, s'est tenu la réunion "quartier Rhône"... pas assez de monde .. dommage 

 

Le jeudi 16 juin, réunion sur "canut Nord" à l’école Commandant Arnaud à 18 H 30 

(réunion préparatoire le 15 juin de la commission PLU à la mairie avec Jean Truc) 

 

3-Budgets de proximité 2014 :   

 

 Réunion à la mairie le 15 mai à 19 h 30 

            Prochaine réunion le 13 juin à 18 H 30 * 

     * (finalement avancée par la Mairie au 29 mai..) NDLR 

 

 Rappel : dans ces réunions de concertation budgétaires avec les CIL et les CQ  (au 

niveau de l'ensemble de l'arrondissement) nous traitons à la fois :  

  - les budgets de proximité au sens strict (enveloppe budgétaire du Grand Lyon) 

  - les budgets "espaces verts" (enveloppe de la Ville de Lyon) 

 

 

 Dans un premier temps, nous reconduisons nos demandes pour 2013 -voir annexe 2 
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 En ajoutant le reverdissement de la Place Bertone (qui pour nous est un "coup parti" 

puisque la Mairie s'était engagée à le faire dans la foulée des travaux et que c'est selon nous 

un élément indissociable de l'aménagement Bertone) 

            Jean Truc indique que nous aurons peu de chances d'être prioritaires pour 2014, 

sachant que le quartier Est/Rhône avait été favorisé par rapport aux autres quartiers lors des 

précédentes affectations budgétaires. 

 JP Quenard répond que, selon lui, le quartier Est/Rhône n'avait pas été spécialement 

"favorisé" : les quartiers Centre et Ouest ont eux aussi "bénéficié" de projets d'aménagements 

de grande ampleur (Place des Tapis, Pont Schumann..). Quant au quartier Ouest, il y a moins 

de besoins probablement compte tenu de sa plus faible densité démographique... 
 

 

 

4-Assemblé Générale CQ Est et Rhône :   
 

Date : la date décidée en séance est le mardi 17 septembre*, 3ème mardi du mois, en lieu ? et place 

de notre première réunion mensuelle de septembre.  

La période sera propice à une bonne mobilisation (en lien avec le Forum des Associations notamment) 

Nous aurons le temps de préparer et les gens seront plus disponibles qu'en période de début d'été 

Jean Truc doit vérifier la faisabilité pratique. 

 

Contenu : nous ferons un bilan des 4 dernières années / ce serait bien qu'il y ait plusieurs intervenants 

selon le domaine... / et débat ouvert avec tous les participants  

A affiner lors de nos prochaines réunions 

 

    * (il y aura finalement une "mini-AG" de renouvellement du bureau le 11 juin, mais le 

rendez-vous "bilan" du 17 septembre sera maintenu... ) NDLR 

 

 

 

 

Prochaine réunion mensuelle  

mardi 21 mai à la MEJ de 19h à 21h 
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Annexe 1  
 

Compte rendu de la formation du 6 avril 2013 
Proposée aux conseils de quartier de Lyon  

                Pour l’égalité des droits Femmes/Hommes et 

l’accessibilité aux personnes handicapées et à mobilité réduite 
sous l’égide de Gérard Claisse, 14e Adjoint au Maire de Lyon, Démocratie 

participative 

 

Très bien accueillis dans un des beaux salons de l’Hôtel de ville, nous étions 

nombreux, valides ou handicapés, à peu près à égalité femmes/hommes,                                 

plutôt des personnes en âge de la retraite (dommage pour les jeunes), à avoir 

passé une excellente matinée, instructive et ouverte au débat !  

Au cours d’un brillant exposé par Elise Vinet Maitre de conférences à 

l’Université Lyon 2, j’ai appris que 2% de la population présentait des troubles 

de sexuation           dès la naissance (ce qui est beaucoup et dont on ne parle 

jamais) et que les parents avaient 2 à 3 ans pour déclarer le sexe de l’enfant ; 

nous sommes dans un schéma garçon/fille tranché qui ne correspond finalement 

pas à ce que la nature fabrique !  

Cette femme nous a mentionné « les Editions Talents hauts » que Clémentine 

Autain présente ainsi : « Pour éviter de passer tous vos samedis à dénicher la 

perle rare           dans les librairies, je vous recommande une maison d'édition 

100% antisexiste. Tout particulièrement Je veux un zizi, Le meilleur cow-boy de 
l'Ouest qui interroge les rôles imposés, On n'est pas des mauviettes, CôA !, Ma 
mère est maire, et mon préféré La princesse et le dragon ». 
Elle a abordé de nombreux thèmes dont l’inégalité pour les salaires (25% de moins 

pour les femmes),les retraites (47% en moins), les fonctions au travail (88% femmes 

sont dans les services, 78% des hommes  à la production), la 2é journée de la femme, 

avec 82% de sa participation au travail domestique et sa 3é journée avec 

l’articulation entre travail, ménage, organisation pour enfants, loisirs, vacances ..), les 

stéréotypes des affichages publicitaires ;                                                                                                                  

Elle a fait état de la violence faite aux femmes qui est constante et énorme (la 

moitié des appels à la police les concernent) : une femme meurt tous les 2,5 jours 

sous les coups d’un homme, 75000 viols par an, 1 femme sur 10 connait son violeur ; la 

peur des femmes, encore au 21è siècle, de sortir le soir dans des rues plus ou moins 

désertes ;    La ville de Lyon a ouvert 2 nouveaux hébergements d’urgence.                                                                                                                                                                                   

Il est à noter l’appropriation de l’espace public avec des noms de rues ou places à 80% 

de noms d’hommes !                                                                                          

Une étude a été faite sur la fréquentation dans les conseils de quartier sur 

Lyon : une majorité de femmes dans les participantes (53, 7%) ou au bureau 

(53,3%)               mais une majorité d’hommes au poste de président(e) (74%) ; 
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il est à noter que le 1er et 4e n’étaient pas recensés (dommage, ça doit être 

l’exception !) 

 

Le 2é exposé conduit avec passion par Thérèse Rabatel, Adjointe au Maire de 

lyon, déléguée à l’égalité hommes /femmes, aux temps de la ville et au 

handicap,           a porté sur le travail effectué  par la ville de Lyon au  sujet 

du Handicap et notamment l’instauration du label handi-accueillant pour les 

commerces, en vue de la mise     en conformité avec la loi du 11-02-2015 pour 

l’égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des 

personnes handicapées, qui devra être appliquée dans tous les lieux publics le 

1 janvier 2015 ; il y a eu du boulot, mais il y encore beaucoup à faire (ex. 46 

commerces labélisés sur environ 620 dans le 4e !                     et  seulement 

260 sur tout Lyon (liste sur le site de la Mairie de Lyon), cf. réunion conduite 

par Philippe Prieto Adjoint à la proximité et au handicap, ce 26 avril).  

De gros travaux d’accessibilité et proximité (qui concerne 30 % de la  

population) ont été financés par Lyon à hauteur de 8 millions d’euros, 3 sont 

prévus pour continuer (rampes, vidéophones, tracés, optiguides, places de 

stationnement pour les personnes handicapées (20 000 euros la place, cependant 

pas toujours facile d’accès avec des bornes trop proches). Certains demandent 

une augmentation à 135 euros d’amende pour les stationnements sur le trottoir.  

L’accès à la culture  a été renforcé avec la gratuité pour les théâtres 

municipaux (Célestins, Tnp Villeurbanne), la Biennale de la danse, Festival 

lumière, Nuits sonores.           Il y a une grande sensibilisation faite dans les 

écoles, collèges, lycées, bibliothèques …  

La ville de Lyon semble exemplaire avec 400 emplois pour Handicapés, alors que 

seulement 6% des employeurs se plieraient à la loi ! 

Bref je ne peux être exhaustive avec 3 h de conférence et débats ouverts, 

d’autant que c’est la première fois que je fais un tel CR (j’ai commencé à 11h et je 

finis maintenant à 16H, j’ai mal au poignet et au dos !), qui j’espère servira à faire 

avancer les causes susdites. 

En tant que Polyartritique, j’ai bien apprécié de pouvoir prendre l’ascenseur pour 

accéder au Salon, avoir un café croissant, assise dans un fauteuil confortable            

(d’habitude au bout de 5mn debout, je faiblis) et de rencontrer des gens 

formidables, et notamment des personnes d’autres conseils de quartier. 

Bon repos en ce jour du 1er Mai 2013 ! 

Anais Lancien  
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Annexe 2 :  
 

 

Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE 

 

Budget de proximité 2013 - 

Récapitulatif des demandes pour le Conseil de Quartier EST et RHÔNE  

 

1/ Elargissement du trottoir rue Dumenge : l'immeuble au niveau n°2 (face à la 

pharmacie et au "Bistrot fait sa Broque") est en avancée et le trottoir devient donc 

minuscule... Pourtant il y a beaucoup de flux piétons de ce côté Est de la rue ( débouché 

naturel de la rue Austerlitz via rue du Pavillon et des rues Dumont d'Urville/Belfort 

pour atteindre la très commerçante rue du Mail; par ailleurs ce côté Est est le plus 

"fluide" pour les piétons -jusqu'à ce rétrécissement- [ car de l'autre côté il y a des 

terrasses.. ] = question de SECURITE pour piétons et poussettes. (déjà demandé par le 

passé, mais la demande avait été un peu "oubliée" et elle nous a été, à juste titre, 

renouvelée)  

 

2/ Sécurisation Rue Dumont d' Urville ( vitesse excessive des véhicules, en particulier 

aux abords de l' école ) : mise en place d' un ralentisseur : enjeu : SECURITE  

(déjà demandé en 2010 et en 2011) 

 

3/ Passage piétons supplémentaire + ralentisseur ? au centre du cours d'Herbouville  

(déjà demandé en 2010 et en 2011) 

 

4/ Elargissement des trottoirs Grande Rue de la Croix Rousse  

(déjà évoqué en 2011) 

 

5/ Programme pluri-annuel d'implantation de silos à verre enterrés 

et remplacement du bac (très vieux modèle bruyant et inesthétique) rue Dumont 

d'Urville  

(déjà évoqué en 2011) 

 

6/ Réflexion globale sur une mise en conformité de la voirie du quartier avec les besoins 

des personnes à mobilité réduite (nouveau)  

 

7/ Végétalisation d'escaliers (Saint Dié et Célu notamment) (déjà évoqué en 2011) 

 

8/ Pour mémoire : réfaction des façades de l'église Saint Denis (+création d'un vrai 

parvis) et de la maternelle "Petits Canuts" (déjà évoqué en 2011) 

 


